

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

CUESTION DE SIMPATIAS

Hacia tiempo que veníamos observando un cambio de opinión, en lo que respecta a las cosas de la Argentina, en los redactores del periódico "El Sembrador" de Valparaíso, Chile. Cuando aparecía en Iquique, en LA PROTESTA encontramos los motivos de su inspiración doctrinaria, llegando a reproducir como propios editoriales y sueltos de este diario y empujándose por exponer en el vecino país las modalidades de nuestro movimiento. Y era a los militantes de la F. O. R. A., a los anarquistas que ahora tiene por malas gentes el principal gestor del referido periódico, a quienes se apelaba entonces para salvar dificultades financieras y serios apuros editoriales.

Sabemos que no hay una razón climática en ese cambio de orientación y de simpatías del periódico anarquista chileno. Pero debemos recurrir a dos puntos de referencia para explicar actitudes individuales que no se tuvo la valentía y sinceridad de declarar a su debido tiempo. En Iquique "El Sembrador" necesitaba de LA PROTESTA. En Valparaíso encontró otro punto de apoyo y devuelve injurias por favores. ¿No está ahí la explicación del cambio experimentado en las opiniones del redactor principal del que fué nuestro fervoroso colega?

Vemos otros antecedentes que abonan este razonamiento nuestro. En Buenos Aires tiene "El Sembrador" un agente, corresponsal y gestor financiero. Fué uno de los componentes del "Grupo para la propaganda internacional", que proyectó la gira a Chile y a otros países de la América latina. "La Antorchita" estaba ligada a aquel proyecto, en el único interés de acaparar la gira y ser uno de sus hombres emisario lanzado a la conquista de nuevos lectores en las tierras inexploradas... Y surgió una incidencia, como surgen siempre entre los ambiciosos y los desleales. El grupo "La Antorchita" tachó al secretario del "Grupo para la propaganda internacional", puso en la picota al grupo por no haber acatado su descalificación, destruyó la obra recién iniciada. Y el corresponsal, agente y gestor financiero de "El Sembrador", aunque ferviente admirador de los santones del "antorchismo", fué puesto de chupa y domine por sus amigos de la víspera.

En las columnas de LA PROTESTA se pretendió ventilar el asunto. Nos negamos a meternos en asuntos que no nos competía dilucidar. Pero el "Grupo para la propaganda internacional", al romper definitivamente con "La Antorchita" buscó en LA PROTESTA su natural medio de expansión. No fué el agente, corresponsal y gestor financiero de "El Sembrador", que por entonces apareció con ese nombre en Iquique por haber sido suprimido "El Surco", el que con mayor virulencia atacaba a los santones de la capilla "antorchista". Y no fué también el primero en calificar de maniobra derrotista la gira de González Pacheco a Chile, organizada por "La Antorchita" al margen del "Grupo para la propaganda internacional".

Se trataba, como pudimos constatar más tarde, de una lucha casera entre los pontífices máximos de "La Antorchita" y algunos de sus ex aliados. Pero esa desavenencia doméstica del agente, corresponsal y gestor financiero de "El Sembrador" determinó las simpatías de ese periódico por la F. O. R. A. y LA PROTESTA. En Iquique se defendió nuestro movimiento, se hacía el vacío al "antorchismo", se divulgaban nuestras publicaciones. En nuestro campo se buscaban recursos para sostener aquella propaganda de refugio y casi llegamos a alentar grandes esperanzas por el futuro de la orientación revolucionaria del proletariado chileno.

Para explicarnos el cambio de frente de "El Sembrador" es menester tener en cuenta las variaciones sucesivas del pleito doméstico que aquí se ventilaba. El agente, corresponsal y gestor financiero del periódico que ahora aparece en Valparaíso, se reconcilió con sus viejos amigos. En su bitarrazz crónica encontró el medio de volver al grupo cismático que sufrió su falta de capaci-

dad. Y un buen día aparece defendiendo el cisma, apogeyando a los mismos hombres que quiso morder rabiosamente desde las columnas de LA PROTESTA.

"El Sembrador" cambió de dirección. Tomó partido por el "antorchismo". Dejó de reproducir editoriales y sueltos de este diario, de vender nuestra prensa, nuestros folletos y nuestros libros. ¿Por qué? Ya lo hemos dicho. Su agente, corresponsal y gestor financiero en Buenos Aires cambió de casaca y, en consecuencia, introdujo en Chile la nueva moda ideológica: Y "El Sembrador", periódico a la moda, fué desde ese momento un órgano del "antorchismo específico", un vocero de la intriga y del irresponsabilismo, un cronómetro de repetición de cantadas novedades llevó a través de los Andes el griterío de los conspiradores y de los necios.

Si hemos llegado a estas conclusiones, si desentrañamos el secreto del cambio de orientación de "El Sembrador", es porque ese periódico, en la imposibilidad de disentir principios, hace referencia, en su réplica a nuestras objeciones, a los acuerdos colectivos tomados por la F. O. R. A. en su reunión regional de delegados. En el aislamiento de los grupos cismáticos, ve nuestro ex fervoroso colega un acto de dictadura, un atropello a la libertad, un abuso de fuerza. Y es que el redactor principal del periódico "El Sembrador", en su actual antipatía por nosotros, olvida todos los antecedentes del pleito liquidado y desconoce el derecho indiscutible que nos asiste en la defensa de un movimiento que positivamente él no alcanza a percibir a través de la cordillera andina.

En el orden ideológico "El Sembrador" cambió fundamentalmente su rumbo. Ahora defiende la organización del "anarquismo específico" y sostiene la necesidad de mantener un campo neutral en los sindicatos obreros. Discurso con las palabras que aprendió leyendo LA PROTESTA, pero las aplica para expresar en Chile la modalidad "antorchista". Y es esa contradicción entre el concepto y la idea, la que quisimos señalar a nuestro contradictorio antagonista de última hora.

Si no se tratara de una cuestión de simpatías nos sería fácil demostrar a "El Sembrador" la necesidad imperiosa de la medida tomada contra la propaganda insidiosa y derrotista del "antorchismo". Podríamos recordarle infinidad de ejemplos para justificar nuestra acción defensiva y el derecho que nos asiste para aislar de nuestro medio a los grupos adversarios. Pero nuestro contendor nos sale con el argumento que sirve de caballo de batalla a los cobardes conspiradores refugiados en grupos anónimos e irresponsables. Dice que lo de General Pico fué un acto de violencia — ¡por qué no dice, empujando términos jurídicos, un crimen vandálico! — que niega cualidades anarquistas no sólo a sus ejecutores materiales, sino que también a los hombres de la F. O. R. A. y LA PROTESTA. Y con ese veredicto judicial, con esa sanción a la manera de los antiguos jueces que declaraban culpable de un delito cometido, por un hombre a todos sus descendientes hasta la cuarta generación, "El Sembrador" pretende justificar sus volteretas ideológicas, la antipatía cerril de su redactor principal y las tortuosas andanzas en nuestro campo de su agente, corresponsal y gestor financiero en Buenos Aires.

En ese orden de consideraciones es imposible arribar a ningún resultado en la discusión serena y razonada que promovimos a "El Sembrador". Se pretende justificar con hechos ocasionales, con actitudes fáciles de explotar mediante la hueria y sentimentaloides literatura de los tartufos, un cambio de orientación doctrinaria que nunca puede ser fruto de pasiones y odios personales, de antipatías creadas a base de insidias y de la deformación de los mismos hechos. Y, en ese terreno, congar la conducta de quienes, sin concernernos, toman partido en nuestra contra y secundan a los enemigos declarados de la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

Ponemos, pues, punto final a la inci-

CONCENTRACION DE VOLUNTADES

Nuestra campaña contra la mordaza policial

Nos propusimos realizar un propósito de alta significación solidaria. Debemos, pues, poner todo nuestro empeño en su realización dejando a un lado asperezas y rencores. Por encima de ciertas pequenezas está el supremo interés de la propaganda anarquista, la defensa de nuestras conquistas, la salvaguarda de las relativas libertades arrancadas a la tiranía en muchos años de cruentas peleas y de dolorosos sacrificios. Obligados a defendernos del enemigo interior, distraídos en las discusiones doctrinarias que promueven los cismáticos, llevados al terreno de la polémica por los que tienen hábito de la emboscada, no pudimos dedicar el tiempo suficiente a la obra de fortalecimiento de nuestras organizaciones. Pero es esta aparente debilidad del movimiento anarquista, de la que se aprovecha el gobierno para restringir las pocas libertades hechas efectivas por el proletariado consciente, desaparecen tan pronto como los militantes se disponen a fijar su atención en el problema inmediato que planteó a los obreros organizados la policía de Moscú y Ámsterdam.

La campaña iniciada para romper la mordaza policial tuvo eco en toda la república. El llamado de la F. O. R. A. logró despertar nuevos entusiasmos y predisponer el ánimo colectivo para la acción inmediata. Tanto en la capital como en el interior, los actos de protesta hasta ahora realizados asumió vastas proporciones. Los anarquistas olvidados las pequeñas querrelas, las discusiones escolásticas, los motivos de divergencia en lo que se refiere a la concentración de voluntades exigida por la pretensión del gobierno y los frecuentes atropellos que a los quedan al margen de esta agitación, los eternos cismáticos, los desertores de nuestras filas, los jefecillos de comités intelectualistas atizoados por sus propias intrigas y sus incontinentes deprimas biliosos.

Para matar la chispa hay que remover la tierra dura y arrancar las raíces a la yerba mala. Nuestro campo se limpia mediante estos ejercicios de voluntad y energía. Se destruyen las posibilidades de toda nueva ralea de cismáticos, se fija la atención de los anarquistas en cuestiones que interesan a todos y representen para la colectividad un problema de comunes realizaciones. De ahí que la campaña iniciada, además de tender a poner fin a una odiosa situación de fuerza, contribuya a matar en el seno mismo de los cismáticos los conspiradores empeñados en mantener la guerra de carnifera que con tanta dedicación fomentan. Prosiguiendo la campaña de protesta contra la mordaza policial, la Federación Obrera Local Bonaerense tiene anunciada para hoy una conferencia, en el local Bartolomé Mitre 2770. El acto se realizará a las 9 horas y hablarán en él varios compañeros, significando los propósitos que persigue el gobierno al entregar las organizaciones obreras al arbitrio policial.

La demostración del vigor de nuestro movimiento, a los derrotistas y a los desertores, a los cismáticos y a los claudicantes, está en ese resurrección de energía y en esa concentración de voluntades. En torno a la F. O. R. A. y LA PROTESTA, banderas revolucionarias que no abate la reacción estatal ni la injuria de los malvados, se agrupan todos los hombres de buena fe, los que saben olvidar rencores, los que no anteponen sus conveniencias al interés de las ideas.

Que el acto de hoy sea una demostración de que en el corazón de los anarquistas vive la esperanza. Demostremos a todos los amigos de nuestras ideas que, a pesar de todos los tropiezos, sabemos caminar en línea recta a la conquista del futuro.

LA ENCRUCIJADA DEL REFORMISMO

Moscú y Ámsterdam se aproximan

En Londres se venían realizando reuniones tendientes a facilitar la aproximación del bolchevismo ruso a la social-democracia europea. La gestión de ese acercamiento está a cargo de las traducciones inglesas, de los bolchevismos y el social-democrático. Si una comisión encargada de comprobar la fidedignidad de la carta atribuida a Zinovieff, se inclina a considerar al partido comunista ruso como una organización capaz de asegurar la paz en el convulsivo ex imperio de los zaros.

Con la previa aprobación del Comité Ejecutivo de la Federación Sindical de Ámsterdam, los jefes del unionismo inglés convocaron a una reunión a los representantes de los sindicatos rusos a fin de considerar las posibilidades de llegar a un acuerdo entre los dos sectores del socialismo: el bolchevismo y el social-democrático. Si el Sindicato Ruso acepta los acuerdos que se tomaron en la conferencia de Londres, muy pronto el bloque reformista será reconstruido.

¿Sabemos demasiado a qué orden de ideas responde el cambio de frente de "El Sembrador" y a qué mequinos intereses sirven quienes inspiran su propaganda confusionista. Y nos atenderemos a los hechos para juzgar la conducta de quienes, sin concernernos, toman partido en nuestra contra y secundan a los enemigos declarados de la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

CONCENTRACION DE VOLUNTADES

Nuestra campaña contra la mordaza policial

do sobre la base de la Internacional de Ámsterdam. Respecto a esos trabajos de aproximación, un telegrama de Londres informa lo siguiente: "Después de haber conferenciado en el seno durante toda la semana, las delegaciones de las uniones obreras de Rusia e Inglaterra, anunciaron haber llegado a un acuerdo, para inducir a la Internacional de Ámsterdam a que conferencie con los delegados rusos, acerca de su admisión en dicha Internacional.

"Al mismo tiempo conviniere en que los trabajadores ingleses y todos los asuntos relacionados con el trabajo.

"Se celebró un acuerdo para garantizar un intercambio libre de documentos, respecto a los movimientos obreros y otros asuntos de interés entre ambos países. Queda subentendido, que esta extensión de intereses condujera a una ayuda mutua muy íntima entre Rusia e Inglaterra.

"Para poder tratar convenientemente estas cuestiones, se acordó establecer un consejo, formado por un presidente y un secretario, nombrado por las uniones obreras de ambos países."

Hasta ahora los jefes de la Internacional de Ámsterdam se negaron a discutir con los dirigentes de la Sindical Roja en un plano de igualdad. Exigen, como base de toda unión futura, que la Sindical Roja se disuelva y pasen sus efectivos a integrar la Federación Sindical reformista. Pero no es difícil que se llegue a un acuerdo respecto a la forma de organizar el próximo congreso de unidad, ya que tanto los bolchevismos como los social-demócratas están colocados en el mismo plano de realizaciones políticas y económicas.

En la encrucijada del reformismo, Moscú y Ámsterdam terminarán por encontrarse.

LA CAIDA DE HERRIOT

Después de una votación adversa del Senado, que rechazó el voto de confianza debido por el gobierno en lo relativo a su política económica, renunció el gabinete de M. Herriot. La renuncia implica de hecho una derrota para las izquierdas, ya que el debate en la alta Cámara dependió del discurso de M. Poincaré y al ex presidente de la república se le señala como responsable de la crisis que venían preparando desde hacía tiempo los grupos de la derecha.

La debilidad del gobierno izquierdista quedó evidenciada durante los últimos acontecimientos originados por la proposición de Herriot de sustituir la embajada francesa en el Vaticano y hacer efectiva la enseñanza laica en las escuelas. El clero lanzó res de Francia.

AGITACIONES DE ANDORGA

Las Irritantes farsas del camaleonismo sindical, aunque por lo frecuentes debieran tenernos curados de espanto, no deben pasarse sin comentario. Hemos esbozado la conducta de esos jefes de banda durante el período que acompañó a la gestación y sanción de la ley de jubilaciones, para dejar sentados sus procedimientos incoherentes. Al comienzo de esa agitación y cuando la que por su parte iniciara la F. O. R. A. no había adquirido gran intensidad, los capitanes de la hueste camaleónica insinuaban apenas la reforma del aborto parlamentario. Poco podría satisfacer esa pretensión a los trabajadores, cuando sabían perfectamente que con reforma o sin ella, la coyunda que esa ley significaba no iba a dejar de estrecharlos mejor. Las proyecciones de la ley, son de carácter conservador. Es obvio repetir que el capitalismo no hace jamás cosa que no le convenga. ¿Que la presente ley ha despedido también las exigencias de los grandes industriales? Ciertamente. El elemento que...

Pero hay que examinar el verdadero motivo. Es necio pensar que sólo lo representen los apocates que exige al patronato para el sostenimiento de las llamadas cajas de previsión social. Más que otra cosa, la oposición patronal tuvo por objeto eludir los conflictos obreros, que ocasionan más pérdidas al capitalismo en pocas horas que todo un año de aportes. Unas horas de paralización en un taller significan a veces quebrantos comerciales de gran magnitud. El gravamen que se aplica para las ganancias de los explotadores significa el desmoronamiento de cinco por ciento sobre la base de los salarios que abonan, medios tienen de sobra para resarcirse y crecer. No tienen en sus manos el monopolio de la producción que les permite fijar precios a su capricho?

Tampoco fueron ajenos otros factores a la resistencia patronal. La política, por ejemplo, tuvo en el hecho gran influencia. Basó observar que los promotores de la algarazza capitalista en el exterior, fueron elementos de filiación política opuesta. Para todo dan las necesidades del proletariado y sus rebeldías tendientes a satisfacerse, cuando a sus dirigentes les falta dignidad. Y en medio de esta maraña de intereses

LA CAIDA DE HERRIOT

su desafío al gabinete, promovió una campaña de agitación en todo el país, fomentó huelgas de alumnos en las escuelas de Alsacia y llevó a los estudiantes de París a una revuelta de tendencias políticas. Y para contener la reacción clerical nada hizo el célebre M. Herriot, motivando esa debilidad del descontento de los socialistas y como consecuencia la quiebra del bloque que se servía de punto de apoyo.

En la votación del Senado se puso de manifiesto el triunfo de las derechas, no porque sean más fuertes hoy sino porque su poder aprovecharse de las vacilaciones del gobierno para inclinarse a su favor a los elementos indefinidos. Y que la reacción consiguió lo que se proponía, obligando a las izquierdas a admitir su primera derrota, lo demuestra el siguiente comentario hecho a la sesión del Senado por el corresponsal de la Asociación Press en París:

"Poincaré rompió el silencio en un momento para emprender una lucha de asaltos contra el gobierno. El discurso del ex presidente de la república fué una refutación de los cargos que le hizo M. Herriot, con respecto de su política hacendista, y selló la suerte del gobierno: constituyó una jornada gloriosa para el representante de las derechas.

"El ataque de M. Millerand contra el gobierno lo hizo M. François Marsal, ex ministro de hacienda, y aquél se mantuvo dispuesto a intervenir personalmente en caso de que hubiera fallado.

"M. Herriot volvió a hablar, y después de los enormes esfuerzos realizados durante el resto de la semana, pareció estar a punto de desfallecer; pero una vez conocido el resultado de la votación, se limitó a encogerse de hombros y echó un suspiro de alivio, saliendo del recinto acompañado de sus colegas de gabinete.

"La fortuna de la batalla se decidió con rapidez dramática. M. Herriot mantuvo sus posiciones en el largo debate con M. Marsal, y la oración de M. Poincaré pareció causar la impresión sobre los senadores. De repente, M. Herriot interrumpió a M. Poincaré y éste le replicó en forma enérgica; siguió un diálogo, en el cual las frases breves y secas culminaron con la exclamación de M. Poincaré: "No es él, el hombre para presentarse ante nosotros y pedimos la unión agraria"; dicha en voz tonante y señalando a M. Herriot."

Al parecer, en ese reproche quedó definida la suerte del gabinete izquierdista. El voto rechazó el voto de confianza debido por el gobierno y M. Herriot no tuvo más remedio que renunciar.

Con esa primera derrota de las izquierdas en una política francesa a su punto de desequilibrio. Las derechas perdieron las últimas elecciones generales, pero la reacción acaba de levantar la cabeza y amenaza con su fuerza la enseñanza a los presuntos salvadores de Francia.

que envolvía a los hombres de la más opuesta condición y arrastraba a los aventureros de todos los partidos, dispuestos cada cual a pescar más y mejor en río revuelto, la conducta de las organizaciones obreras de tendencias revolucionarias no podía ser otra que la que se impuso la F. O. R. A. Cuando no es posible actuar sin favorecer precisamente los intereses de la reacción, es preferible llamarse a quietud. La huelga general de mayo de 1924, hubo de degenerar en eso: estuvo a punto de convertirse en un acto político para combatir al gobierno actual. Si no fuera, precisamente, porque los arquienes del "usismo" contaban de antemano con ese factor, no se deciden por una aventura semejante, ellos que se caracterizan por su pasividad y tiemblan de espanto ante la probabilidad de una huelga de ciertas proporciones. Comprendían que embarcado el comercio de la metrópoli en la contienda, para sacar de ella su tajada a favor de los políticos de su predilección, que los son para la casi totalidad de los grandes agitadores, los de los viejos partidos-conservadores, nada tenían que temer ellos, los dirigentes del coeterno camaleón. Respaldados por la acción de personalidades de tanta valía como Anchobera, sujeto de ablenzo y varias veces millonario, ningún riesgo corrían los que siempre vivieran atormentados por la idea de probables consecuencias funestas para sus personas de caudillos obreros, a quienes la autoridad contempla de reojo. Son bien conocidos los esfuerzos que en el sentido de ser bien captados por el capitalismo y su servidura, la policía, hacen continuamente, prosternándose ante los funcionarios de mayor y menor cuantía, en solicitud de este o aquel favor y mostrándose diligentes para hacer avanzar todo movimiento reivindicador del proletariado, pasible de ocasionar perjuicios al capitalismo y trastornos al Estado. Está fresco el recuerdo de la huelga por Silveira, la de protesta por el horrendo asesinato del industrial Wilkens, y mucho más fresca aún la moral de la Unión Chautferus de esta capital, movimientos todos descaeramente traicionados por la U. S. A. o sus organismos íntegros, como el "Ateneo al Automóvil". El oportunismo sindical, de aspecto eminente

Movimiento obrero

HUELGAS

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Al proletariado regional

La solidaridad será la que unirá fuertemente la acción emancipadora que dignifica al proletariado en sus constantes luchas contra los perversos propósitos del Estado y el capitalismo, que intentan avasallar a la clase trabajadora y destruir sus grandes postulados de libertad y justicia.

Trabajadores: Intencional el boicot a la nafta y demás productos de la firma G. Padilla Ltda. y surtidores azules y blancos de la Cia. Nacional de Nafta fiscal de Comodoro Rivadavia.

Tened presente que la nafta marca Energina ha sido boicoteada por la Unión Chauffeurs de Rosario, de acuerdo al conflicto moral que esta compañía sostiene con nuestra organización, sin que eso sea causa para que las camaradas chauffeurs de Buenos Aires se abstengan de consumir esa nafta que, por razones de táctica hemos dejado para otra ocasión el encarar directamente el conflicto.

Por lo tanto, para evitar toda confusión, es conveniente que carguen en los garrajes antes de iniciar las tareas diarias.

E. LCOMITE DE HUELGA

S. OBREROS CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Omnibus y garrajes en conflicto.

Líneas Lanús, (Municipal blanco) No. 67, 61, 103, 118.
Línea Sarandí: Municipal blanco, 16 — 17 — 11 — 13 — 42 — 5 — 46 — 117 — 125.
Línea La Mosca, número 22.

Garrajes en conflicto.

Fuermau y Espósito, Belgrano 771.
Domínguez Nogueira, Favón 1013.
Revoredo, Rivadavia y Río IV.
La Argentina, Mitre 227.

SURTIDORES

Favón, frente a plaza Lanús. — Mitre e Italia — Mitre y M. Ocampo (los 2 últimos de Puermann y Espósito).

Recomendamos muy especialmente al gremio el boicot a los autos Oberland y Willys Knight, cuyos representantes, la casa Harcastle, está en conflicto con los compañeros de la Unión Chauffeurs de la capital.

LA COMISION

OBREROS PANADEROS

(Hafaela)

Se pone en conocimiento del proletariado organizado y de los panaderos en particular que este sindicato está en conflicto desde el día 24 de marzo, con el burgués de la panadería "Belgrano", del Barrio Central Argentino. Se pide no enviar personal a dicha casa hasta tanto no se arregle el conflicto. Damos a conocer las causas que originaron este paro.

El burgués quiso obligar al personal a elaborar facturas con grasa podrida, llena de guasanos y el personal se negó, porque eso se

OBRAS DE DOSTOYEVSKY

En venta en esta Administración

Los Hermanos Karamazov . . . \$ 0.80
La Mujer de Otro 0.80
Cristina y Castigo (2 tomos) . . . 1.50
Los Prisioneros de Siberia 0.80

OBRAS DE MAXIMO GORKI

En venta en esta Administración

La Madre (2 tomos) \$ 2.—
Mis Confesiones \$ 0.80
El Terror Bolchevista 0.60
En la Estepa 0.80
El Amo 0.80
Los Degenerados 0.80
En la Cárcel 0.80
Tierra Libre 0.80
Los Tres 0.80
Mi Infancia 0.80
Cuencios de Italia 0.80
El Espía 0.80
Cain y Artemio 0.80

OBRAS DE LEON TOLSTOY

En venta en esta Administración

Ana Karenine (2 tomos) \$ 1.50
Amor y Libertad 0.80
Resurrección (2 tomos) 1.50
La Guerra y la Paz (3 tomos) . . . 1.20
La Verdadera Vida 0.80
El Gran Crimen 0.80
La Gran Tragedia 0.40

OBRAS DE VICTOR HUGO

En venta en esta Administración

Los Miserables (2 tomos) \$ 3.—
Los Trabajadores del Mar (dos tomos) 1.50

O. ITALICO

Misterios del Vaticano \$ 1.30

F. DE LA VEGA

20 Siglos de Ignorancia \$ 1.30

Talleres Gráficos LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS
PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA — CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA — SOBRES, ETC., ETC.



F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

A. EDITORA DE "RENOVACION"

Las entidades del epígrafe tienen organizada una función y conferencia matinal para el primero de mayo, a las 9 horas, a beneficio por partes iguales. Los compañeros que deseen vender entradas pueden pasar a retirárselas por Rivadavia 75 y por Manuel Ocampo 442.

EL CONSEJO Y LA AGRUPACION

S. DE LA INDUSTRIA VIDRIERA (Rosario)

Comunicamos que este sindicato y la A. A. "El Surco" tienen anunciada una velada para el sábado 28 de marzo, la que tendrá lugar para el 8 de abril, debido al mal tiempo.

EL SECRETARIO

OBREROS LADRILLEROS

Comunicamos a los sindicatos, centros y agrupaciones que tratándose de poner en vigor la llamada ley de jubilaciones, este sindicato posee cierta cantidad de folletos del artículo del camarada Heriberto Praga, que se titula: "Comentarios a la ley de jubilaciones". Con el objeto de remover el ambiente entre los trabajadores contra ese robo legal, sería bueno distribuir profusamente dicho folleto.

Los que no lo hayan adquirido pueden solicitarlo a la Sociedad de Ladrilleros, B. Mitre 3270.

El precio es de \$ 19.— el millar, más el frangueo. Los sindicatos, centros o agrupaciones que no tengan el importe, pueden solicitarlo igualmente.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 75 ojo y para el Comité pro niños de las vitrolas políticas de Italia el 25 ojo.

Esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA.

Los objetos a rifarse son:

10. Un yale (miniatura); 20. Un almohadón bordado en relieve; 30. Una colección completa de la revista "Pensiero y Voluntad". Precio del número: 20 centavos. Pedidos a esta organización y a LA PROTESTA.

COMITE PRO PRESOS

(Jujuy)

Se hace saber a los compañeros que tengan números de rifa de este Comité que los números premiados en la jugada del 31 de marzo son los siguientes:

Primer premio, el 1477; 20, 1351, 30, 4488.

Los que tengan estos números pueden pasar a retirar los premios por nuestra secretaria, Ramirez de Velasco N.º 121.

LA COMISION

PERIODICOS EXTRANJEROS

En venta en esta Administración

"Parole Nostre"; "Fede"; "Libero Accord"; "L'Amico del Popolo"; "Pensiero e Volontà" (Revista); "Vita" (Revista), de Italia.

"Il Risveglio" (Le Reveil), de Suiza.

"L'Adunata del Refrattari"; "Il Martello"; "Umanità Nova", de Norte América.

Precio: Para los periódicos 10 centavos el ejemplar. Para las revistas, 25 centavos. Se aceptan suscripciones.

Dirigirse a Carlos Fontana.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

A. OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Función y conferencia, por escenario, el domingo 12, a las 15 horas, en el local B. Mitre 3270.

El cuadro filodramático de este Ateneo representará el drama de carácter social, en 3 actos, de E. Navas: "La Desconocida". El beneficio total de esta matinee se empleará exclusivamente en ensanchar el escenario y en decorarlo. Conferencia por un compañero, sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria.

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Organizada por esta agrupación, se llevará a cabo una conferencia el domingo 12, a las 15 horas, en el local Almaguer 604 (Parque Patricios), para exigir el derecho que las autoridades policiales de la capital nos han prohibido, y que es el de celebrar actos públicos en la calle para expresar nuestras ideas como lo hacen todos los partidos políticos.

Harán uso de la palabra los compañeros A. B. Floria y M. Ramírez.

¡Que ningún compañero deje de concurrir!

LA AGRUPACION

tas de las firmas Guillermo Padilla Ltda. y Cia. Nacional de Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia (antes D. Regule) y los cesantes de la Mercantil Energina, a la asamblea general del gremio que se celebrará en el local de B. Mitre 3270, el miércoles 15, a las 21.30, para tratar asuntos importantes relacionados con los conflictos que sostenemos y con su buena marcha.

EL SECRETARIO

RENOVACION O. DEL CALZADU

Asamblea general a efectuarse el domingo 12, para seguir tratando el orden del día anterior, a las 9 horas, en el local social.

Se recomienda a los compañeros no falten, pues hay asuntos importantes a tratar.

LA COMISION.

OBREROS DEL PUERTO

Se invita a los obreros del puerto a la asamblea que realizará el domingo 12, a las 8 horas, en el terreno baldío de la calle Branden 450, entre Almirante Brown y M. Rodríguez. Se discutirá esta importante orden del día:

Informe de la comisión; y Ha llegado el momento de estudiar un pliego de condiciones; Conferencia por el Secretario de la F. O. R. A. sobre un tema de actualidad. El compañero Huerta hablará sobre el tema: "La finalidad de los sindicatos y la autonomía". Por ser importantes los asuntos a tratar, se ruega no falte ningún estibador a esta asamblea.

LA COMISION

OBREROS PANADEROS

(Avellaneda y Lanús)

Para aclarar el asunto del Comité Pro Presos, queda invitado el gremio a la asamblea general ordinaria que se efectuará el domingo 12, a las 9 horas, en el Salón "Balsani", Favón 1715 (La Mosca).

Quedan invitados especialmente a esta asamblea los miembros del Comité Pro Presos de La Plata, Lomas y Quilmes, y las comisiones administrativas de las respectivas sociedades de panaderos.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

B. POPULAR "EMILIO ZOLA"

(Santa Fe)

Ponemos en conocimiento de todas las instituciones análogas y compañeros afines, que habiéndose cambiado la comisión administrativa, en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo secretario, S. San Miguel.

LA COMISION

C. DE E. SOCIALES Y C. INTEGRAL

(San Martín)

Este centro pone en conocimiento de los trabajadores que, con el fin de recordar las víctimas de Chicago, ha resuelto realizar en el Teatro "Coliseo" de Santos Lugares (F. C. P.) un acto de protesta y propaganda, a las 14.30, por lo que esperamos de todos los camaradas de San Martín hagan la mayor propaganda con ese fin.

EL SECRETARIO

FEDERACION O. LOCAL

(Río Cuarto)

A las agrupaciones, gremios y centros anarquistas de la región les comunicamos que toda correspondencia relacionada con la Federación O. Local, centro "Germinal" y sindicatos de Panaderos y Albañiles, en lo sucesivo debe ser dirigida al nuevo local, General Paz 1070.

EL CONSEJO

L. Y L. BEONCES DE AUTOS

Mitin de la F. O. Local Bonaerense.

Se invita a los camaradas lavadores hagan acto de presencia el domingo 12, a las 9 horas, en B. Mitre 3270, para protestar contra la prepotencia policial al impedir que la palabra anarquista sea expresada públicamente.

Todos los que sientan ansias de libertad, todos los que sientan cariño por nuestra república, que se reúnan en el día domingo 12, a las 9 horas, en B. Mitre 3270.

al mitin del domingo, organizado por la F. O. L. Bonaerense.

Garage Hypmobilit.

Signe como siempre boicoteado este garaje, ubicado en Santa Fe y Salguero.

LA COMISION.

AVISOS

El camarada Lorenzo García pide a los compañeros Antonio B. Oro, Ramón Martínez y Sebastián Hlanes, le envíen su dirección.

Dirigirse a dicho camarada, Vidal 1547, Buenos Aires.

En el balance de la Escuela M. Cervoni se deslizó un error. Figuran 99 pesos de beneficio, debiendo ser en cambio 9 pesos.

Desee saber si hay algún compañero en B. Mitre o sus inmediaciones, y quiera comunicarse conmigo a los efectos de la propaganda para el día de Mayo. Puede dirigirse a la dirección siguiente: Sr. Miguel Queral, para entregar a Francisco Avila.

Se desea saber el paradero de Enrique Tomás Manglerols, por asuntos que le interesan. Dirigirse a Francisco Linares, Comodoro Rivadavia, Territorio del Chubut.

F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Se avisa al proletariado regional que toda correspondencia con esta Local debe dirigirse en lo sucesivo a nombre del nuevo secretario, Felipe Falcón, Gálvez 1943.

Vista la necesidad que existe de que todos los obreros simpatizantes de la F. O. R. A. y LA PROTESTA nos pongamos de acuerdo con el propósito de organizar una sociedad de oficios varios, se cita a la reunión que tendrá lugar el domingo 12, a las 9 horas, en el local Gímnes 2054.

EL CONSEJO LOCAL

SINDICATO FERROVIARIO

(Lomas)

Se avisa a los camaradas e instituciones que las listas de suscripción que se habían empezado a circular quedan sin efecto, por haberse apoderado de varias de éstas el individuo José R. Aguilar, a quien ayer pasé ramos en la policía por su carácter de estafador. Además, advertimos que se ha llevado como veinte hojas de papel timbrado de este Sindicato y el sello social. ¡Ojo, pues, con este individuo!

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS

(Gral. Roca—Río Negro)

Hacemos saber a todos los compañeros y demás poseedores de números de la rifa que esta organización tenía en circulación para la última jugada del mes de febrero, que los premiados son los siguientes: Primer premio, 005; 20, 822; 30, 026.

Los agraciados pueden pasar a retirarlos lo antes posible.

LA COMISION

C. PRO LOCAL BME. MITRE 3270

El Comité pro local de B. Mitre 3270, acordó en reunión de delegados, que todas las entidades o cuadros teatrales que den funciones en el local indicado tendrán que abonar al Comité el veinte por ciento de las entradas, quedando excluido el Comité pro Presos.

Los pedidos para anotar las fechas para dar funciones tendrán que ser solicitados al Comité pro Local, que se reúne el primer y tercer sábado de cada mes, a las 20 horas.

EL SECRETARIO

C. F. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(Bahía Blanca)

Los números premiados de la rifa de esta Comité, son los siguientes:

Primer premio, 1477; 20, 1351; 30, 4488 y 1911. Ambos números pertenecientes al tercer premio, tienen opción al mismo. El poder de los números puede pasar a retirarlos los premios los días sábado, de 19 a 21 horas, por el local, Donado 464.

EL SECRETARIO